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Résumé: 
La convention des nations unies relative aux garanties indépendantes et aux lettres de crédit a traité 

les effets de la fraude sur les engagements bancaires et ceci à travers des règles qu’elle a arrêtées. En 

effet, cette convention  et notamment son article 19 sous le titre ‘’ Les exceptions à l’obligation de 

paiement’’ a pris en charge les risques de falsification ou mauvaise foi impliquant le non respect des 

engagements.  

Cependant, cette convention n’a pas clairement définit la notion de fraude ce qui a conduit à  des 

interprétations plus ou moins pertinentes. 

En matière de conditions requises  pour  dénonciation de fraude valide, il en existe deux : 

La première est mentionnée  dans l’article 19 de la dite convention. La seconde en est une 

interprétation doctrinale. 

La vérification des preuves  de fraude est plus difficile  à mettre en évidence que la fraude elle-même. 

Ceci est d’autant plus difficile au donneur d’ordre pour prouver son existence. La confirmation de 

falsification doit être établie par des preuves tangibles sans  nécessité de recours aux termes du contrat 

de base ou à toute autre corrélation.  

La confirmation de situation de fraude est suivie par sa dénonciation auprès des instances juridiques 

compétentes. Cette dénonciation doit faire la distinction entre la fraude avant la demande du bénéficiaire 

du montant du crédit garanti et ultérieurement à  celle-ci. 

La convention a également abordé la problématique de confirmation du contre garant sur la fraude de 

la banque primaire (domiciliataire)  ou toute autre association malveillante  de celle-ci avec le 

bénéficiaire.  Ceci  est autant plus difficile,  si la  localisation de la banque se trouve  à l’étranger. En 

pareil cas, le contre garant n’est pas en mesure de condamner  le contrevenant  en cas de présence de  

preuves tangibles  de fraude de la banque domiciliataire. 
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L’article 19, a également  abordé les  cas ou il est permis à la banque domiciliataire de procéder  à un 

blocage de paiement au profit du bénéficiaire. 

La doctrine et en particulier la jurisprudence française et Anglo-Saxonne,  a recommandé  le principe 

d’indépendance  de la  banque dans la lettre de crédit  de tout autre lien contractuel. Cette exception  

d’indépendance est sans vigueur quand il est question  de fraude ou de collusion prouvée entre la banque 

et le bénéficiaire  et ceci est  conformément a la règle qui stipule  ‘’que toute fraude annule tout 

engagement . Ce principe régit tous les instruments  juridiques dans le domaine du commerce 

international.   

 

Abstract: 

The Convention of the United Nations on Guarantees and letters of credit has addressed the effects of 

fraud on bank commitments through rules enacted. Indeed, this convention and especially Article 19 

titled '' Exceptions to the payment obligation '' considered the risks of falsification or bad faith implying 

non-respect of commitments. 

However, this convention has not clearly defined the notion of fraud which led to interpretations 

more or less relevant. 

There are two conditions for reporting proven fraud: 

The first is mentioned in Article 19 of the said Convention. The second is a doctrinal interpretation. 

Verification of fraud evidence is more difficult to highlight than the fraud itself. This is more difficult 

to the principal to prove his existence. The confirmation of falsification must be established by tangible 

evidence without recourse to the basic contract terms or any other correlation. 

     Confirmation of the fraud situation is reported to the competent legal authorities. This reporting 

must distinguish between fraud before the beneficiary claiming, the amount of the secured credit and 

subsequently to that amount. 

     The convention also addressed the issue of confirmation of the counter guarantor on the fraud of 

the primary bank (domiciliary) or any other malicious association of it with the beneficiary. This is more 

difficult if the bank is located abroad. In such a case, the counter-guarantor can not convict the violator 

in the event of proven evidence of fraud from the domiciliary bank. 

Article 19 also addressed the cases where it is permitted to the domiciliary bank to block payment to 

the beneficiary. 

     Doctrine and especially French and Anglo-Saxon jurisprudence , recommended the principle of 

independence of the bank as for the letter of credit of any other contractual relationship. This exception 

of independence is without force when it comes to proven fraud or collusion between the bank and the 

beneficiary in accordance with the rule that provides for "any fraud cancels any commitment ''. This 

principle governs all legal instruments in the field of international trade. 
Keywords: Fraud, exception, principle of independence, United Nations Convention,  standby letters of 

credit, 1995 
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